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Conseil d’école  
du mardi 14 mars 2017 

17h30-19h30 
 
Composition :   

Représentants de la Municipalité : Mme DRUELLE Isabelle adjointe à l’enseignement, Mme RIZZO Monique adjointe 

Les enseignants : Mme Top, Mme Petit, Mme Rusinek, M. Jacobs, Mme Georgel, Mme Juillot, M. Kowalski, M. Laroye, M. 
Novion, M. Carlier, Mme Bernard.  

La directrice : Mme Ladureau 

Représentants des parents d’élèves : M. BENTOUHAMI, Mme ZEBIK, M. LINGRAND, Mme DELRUE, Mme LEDET, Mme 
ROLAND, Mme MEKIL  
 
Etaient excusées : Mme PICQUES Inspectrice de l’Education nationale, Mme Blancke, Mme Carlier, Mme SOREZ, Mme POLAK 
S 

Absents : Mme SENEZ, Mme BENTAYEB, Mme POLAK P. 

Compte rendu :  
 
 
Lecture de l’ordre du jour :  
 
Ordre du jour :  

1. Projet piscine : bilan et orientation pour 2017/2018 

2. Effectifs pour 2017/2018 et objectifs pour la rentrée de septembre 2018 

3. Planning des manifestations jusque juillet 2017 

4. NAP et Cantine : retours et questionnements des familles 

5. Réforme des rythmes scolaires 

6. Divers : terrain multisports et panneau d’interdiction de fumer devant l’école 

Date provisoire du dernier conseil : 20/06, 17h30 
 

1. Projet piscine : bilan et orientation pour 2017/2018 

Comme annoncé au 1er conseil d’école, certains élèves ont pu de nouveau bénéficier de l’activité piscine. Nous remercions la 
municipalité d’avoir subventionné cette année 11 séances pour les CP et 2X 5 séances pour les CE1 (et les élèves d’Ulis inclus dans 
ces classes).  

Le bilan est très positif. Les enseignants précisent la qualité des services proposés par la piscine d’Auby. Les maîtres-nageurs sont 
sérieux et réactifs. Par contre le manque de parents pour l’encadrement s’est fait ressentir pour les CE1 (habillage, déshabillage…) 
Il faudra solliciter davantage les familles l’an prochain.  

L’équipe enseignante et les parents élus demandent à la municipalité si l’activité peut être maintenue l’année prochaine sachant que 
le budget alloué à la piscine est en baisse (1.94€ sans le transport contre 4 € en 2014). 
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Les enseignants de CE1 demandent également la possibilité de passer de 5 à 10 séances car il y a beaucoup de progrès sur 40 à 50 
non nageurs, 20 sont passés à sauter dans l’eau et à revenir au bord, au bout de 5 séances. Progrès aussi sur la confiance en soi. Bon 
environnement propre, moderne, avec un confort car les élèves étaient les seuls dans la piscine. 

La municipalité remercie la directrice d’avoir négocier avec la piscine, d’avoir eu de bons tarifs.  

Comme il y a une bonne subvention à l’école Robert Anselin pour un beau voyage tous les 2 ans. Le maire veut bien reconduire 
l’action pour Auby. Mme Ladureau appellera la piscine d’Auby afin d’avoir les mêmes tarifs que cette année. 

Projet piscine dans la communauté de communes qui serait plus sensible à mettre une subvention, au projet de piscine de Leforest 
pour l’aider à la rénovation. 

2. Effectifs pour 2017/2018 et objectifs pour la rentrée de septembre 2018 

Pour la rentrée prochaine (sept 2017) les effectifs annoncés sont de nouveau en baisse : 205 élèves annoncés Ulis comprise (effectif 
provisoire)  44 CM2 sortant + 2 Ulis (soit 46 sortants) contre 37 GS qui arrivent c’est-à-dire une perte de 9 élèves par rapport à 
aujourd’hui ; sans compter les éventuels déménagements.  

Une fermeture a été évitée en raison de l’implantation d’un maître + cette année au sein de l’école. Toutefois si les effectifs ne 
remontent pas, il sera très difficile d’éviter une 2nde fermeture pour la rentrée 2018. En effet, les enfants actuellement en Moyenne 
Section à l’école P&M Curie ne sont pas nombreux (35 contre 39 CM1 sortants en juillet 2018 soit de nouveau un écart de 4 
élèves). Les enseignants s’inquiètent fortement de cette baisse d’effectifs et soulignent leur appréhension, la perte de nouveau d’un 
enseignant, la réorganisation de l’équipe et des classes. Les inquiétudes sont partagées par les parents. Des solutions sont-elles 
envisagées par la municipalité ?  

La question du quartier St Eloi, qui était traditionnellement libre de choix et qui a finalement été basculé vers l’école R. Anselin. A 
ce jour, l’école R. Anselin ouvre une classe alors que nous allons probablement fermer de nouveau. Les arrivées de familles 
annoncées par la municipalité se font attendre. Une souplesse de nouveau sur ce quartier permettrait aux habitants de revenir vers R. 
Salengro. Mme Druelle dit que ce n’est pas à l’ordre du jour mais qu’il faudra garder cette hypothèse en tête car l’école R. Anselin 
n’est de toute façon plus en capacité d’ouvrir une classe (places limitées). 

L’équipe enseignante attire l’attention des parents élus et de la municipalité sur ces fermetures récurrentes et cet écart entre les 
écoles alors que M. le Maire souhaite le plus possible d’équité entre les établissements. Nous demandons que l’équipe municipale 
prenne en compte les craintes des enseignants et qu’une réflexion soit menée avec les parents élus pour essayer d’enrayer cette 
baisse d’effectifs pour l’école R. Salengro (et P&M Curie probablement). 

L’école du Courant d’Eau prenant les élèves à 2 ans, les élèves continuent naturellement à R. Anselin. Depuis l’an passé, les 2 ans 
sont également pris de façon plus importante à l’école P&M Curie ce qui devrait rétablir l’équilibre dans quelques années. 

Questions des parents élus : 

Quels sont les effectifs prévisionnels par classe de la prochaine année scolaire 2017-2018 ? 

A ce jour une répartition par classe n’est pas définie même si la réflexion est en cours. Les inscriptions CP et les demandes de 
dérogation ne sont pas encore terminées et validées.  

Plusieurs solutions sont envisagées dont 2 principales :  

- Celle qui consisterait à faire monter les effectifs actuels dans la même répartition : il y a aurait donc un cours double 
CM1/CM2 et un CM2. Les autres classes seraient en cours simple. Dans cette solution le problème qui apparait est qu’il y 
a beaucoup d’inclusion Ulis dans ces classes (5 à ce jour) et que le choix est fait de ne pas inclure dans la classe de Mme 
Ladureau en raison du partage de temps avec une nouvelle personne tous les ans. 

- Mettre un cours double à d’autres niveaux. Dans ce cas c’est le niveau CP/CE1 qui pourrait être concerné. Et ce n’est pas à 
ce jour une option que nous souhaitons privilégier. Cette tranche d’âge a besoin de plus de suivi, ils sont moins autonomes. 

Dans tous les cas, un choix sera à faire. Nous attendons la fin des inscriptions CP et les nouvelles arrivées (+1 Ulis qui devrait 
bientôt arriver + 1CE1 et 1CM1 entrée en mai + 1CE2  qui vient de Lomme +/- les dérogations) 
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3. Planning des manifestations jusque juillet 2017 

Sorties : 

CP : Une sortie a déjà eu lieu au salon du livre de Douai. Une 2nde est prévue le vendredi 16 juin à la ferme aux escargots de 
Comines ainsi qu’au musée de la piscine de Roubaix.  

CE1 : Terril de Loos-en-Gohelle et Mine de Lewarde le mardi 6 juin 2017 

CE2/CM1 : les 3 classes feront leurs sorties ensemble. Arras est envisagé. 

CM2 : Vimy et la Coupole le lundi 29 mai 2017 en complément de l’Opéra de Lille et de l’Auditorium de Douai (novembre 2016) 

Projets :  

Samedi 18 mars  (+ plusieurs samedis dans la période) : rallye semaine des maths (classes ouvertes aux familles pour les CM2) en 
lien également avec le rallye calcul@tyce. 

Spectacle « Tour du Monde » : le jeudi 30 mars à 17h00 (CE2-CM1-CM2). Pour les parents qui travaillent les enseignantes 
proposent d’aller chercher les enfants en garderie et les remettront en garderie si les parents ne sont pas là en fin de spectacle. 

Vendredi 31 mars : projet de réhabilitation du jardin et de la cour de l’école. (CE1 : plantations en jardinières, les 2 CP et CM2B) 
En parallèle, réhabilitation de la mare par le CE1B et les Ulis. 

Samedi 1er avril : sensibilisation « course contre la faim » ; les familles sont invitées à venir découvrir la sensibilisation (CE2-CM1-
CM2).  

Jeudi 6 avril : M’t’dent pour les 2 classes de CP 

Samedi 13 mai : parcours santé avec le centre social (CM2 uniquement) 

Samedi 20 mai : course contre la faim derrière l’école (CE2-CM1-CM2). Eventuellement prendre un arrêté pour mettre des barrières 
sur la route d’accès à la halle de tennis (la demande a été envoyée ce jour) 

Fête de l’école le samedi 24 juin. Les CM2 et l’Ulis débuteront vers 11h00, puis le reste des classes à partir de 11h45/12h00. La 
salle Herman étant occupée par les CM2/Ulis, il faudra trouver une nouvelle organisation pour faire entrer les familles. Une réunion 
est à prévoir entre l’Aperso et les enseignants. 

Questions des parents élus : 

Est-elle toujours prévue le samedi 24 juin 2017 ? 

Oui. Il faudra faire une demande de matériel, notamment retirer les tapis du dojo. 

Comment sera-t-elle organisée (chants, présence des enseignants, etc) ? 

Comme l’an passé. Seul les CM2 et Ulis démarrent plus tôt. 

Le dossier capacitaire (190 personnes) a-t-il été envoyé à la mairie ? 

Cela n’est pas nécessaire car nous organisons la présentation des chants comme en juin 2016, il n’y aura donc pas plus de 190 
personnes dans la salle.  
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Les parents élus demandent si le sondage évoqué au 1er conseil d’école a eu lieu concernant les inquiétudes, les refus ou les familles 
volontaires pour une « classe verte » ? Le sondage n’a pas été réalisé. Mme Ladureau le met à son planning de rentrée ou 
éventuellement en fin d’année actuelle afin de se préparer pour l’année à venir. 

 

4. NAP et Cantine : retours et questionnements des familles : 

NAP : Existe-t-il toujours l'activité « jeux de société » ? Si oui, est-il possible d'acheter des jeux de société particuliers ? Par 
exemple FOLIX qui permet d'apprendre/réviser les tables de multiplications en jouant ? Est-ce que les enseignants conseillent ce 
genre de jeu ? La mairie est-elle d’accord pour les acheter ? 

 Si c’est sur le temps de garderie, c’est à voir avec Mme Benbahlouli pour racheter des jeux de société. La 

Municipalité demande s’il ne faut pas que cela reste ludique mais il ne faut pas être fermé. Il semblerait que ce 

soit Anthony qui ramènerait des jeux. La municipalité propose d’en savoir plus. 

Pourquoi n’y-a-t-il pas de procédure équitable au niveau des réservations ? A aujourd’hui, les 1ers arrivés sont toujours les 1ers 
servis 
Qu’en est-il de la pré-réservation et du paiement par internet ? 

 
 La mise en place du logiciel prend du temps. La personne qui s’occupe des inscriptions a comme consigne de faire 

une liste d’attente et d’y prendre les enfants en priorité. La situation s’est améliorée par rapport au début d’année 

car la liste d’attente a été mise en place. Si jamais des parents ont des difficultés, il ne faut pas attendre le prochain 

conseil d’école. Le samedi sur RDV Mme Druelle peut recevoir les familles qui sont en difficulté pour résoudre 

les problèmes. Par ailleurs elle a également une permanence le mercredi matin. 

 Concernant les listes de NAP : Mme Ladureau est obligée de réclamer à chaque nouvelle période la liste de NAP ; 

il y a 2 discours : la mairie dit que les animateurs ont une liste pour eux et une pour les enseignants. Les 

animateurs disent que la mairie ne fournit qu’une liste. Dans tous les cas, les enseignants n’ont plus de liste pour 

vérifier les enfants qui doivent rester en NAP/TAP et/garderie.  

 La garderie vient chercher les enfants à la porte. Pour les NAP, les enfants y vont seuls. Mais aujourd’hui une 

animatrice était absente, les enfants étaient seuls. C’est une enseignante qui a pris la décision de l’amener. Les 

enfants auraient pu partir seuls.  

Cantine : Problème de rigidité et de sévérité très récurrent depuis des mois ? 
Une pression constante du personnel de la cantine nous est remontée afin que les élèves soient obligés de finir leur plat sous peine 
sanction correspondant à un signalement en mairie. Le personnel d’animation met en place également un soit disant concours pour 
celui qui finit le 1 er son plat. Les enfants sont contraints de manger sans plaisir.  
Le personnel utilise régulièrement un sifflet lorsque le bruit est un peu plus élevé qu’à l’habitude.  
Avez-vous conscience de ses pratiques au sein du restaurant scolaire « le resto croc » ? 
Nous ne comprenons pas que ces problématiques soient remontées à chaque conseil d’école depuis plusieurs mois sans actions 
concrètes au sein de la cantine. 
Certains élèves retrouvent des cheveux dans les assiettes. Est-ce que les charlottes ne sont pas obligatoires ? 

 Les cheveux dans les assiettes : Mme Jourdain estime que ce n’est pas possible. 

 La municipalité propose de nouveau de participer au service cantine. Prévenir en amont Mme Jourdain. Les parents se 

demandent si les animateurs réagiront de la même façon. Plusieurs enfants ont donné le même discours concernant une 

personne qui pose problème. Proposition de prendre RDV avec Mme Jourdain en collectif. 
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 Les parents soulignent qu’avec les enseignants ça se passe bien et qu’il y a qu’une personne qui pose problème. Ne peut-on 

pas revoir avec Mme Jourdain ? Peut-être revoir avec cette personne comment gérer un groupe, comment faire baisser un 

volume sonore sans siffler…Une formation ou un encadrement pourrait-il lui être proposé. Un entretien peut-être 

également avec les cadres de la mairie ? 

5. Réforme des rythmes scolaires 

Un vote de chaque parent d’élève d’Ostricourt aura lieu le vendredi 24 mars et le samedi 25 mars afin de statuer sur le nouveau 
cycle des 3 ans des rythmes scolaires. Le dépouillement, pour chaque école, aura lieu le samedi 25 mars à 12h. Comment aurons-
nous l’information du résultat global et sous quel délai ? 
Suite à ce résultat, quelles seront les étapes suivantes (avec leurs échéances) pour remonter la conclusion de la nouvelle 
organisation des rythmes scolaires à l’Inspectrice de l’Education Nationale ?  
 

 Un vote de chaque parent d’élève d’Ostricourt aura lieu le vendredi 24 ouvert de 13h20 jusque 18h et samedi 25 mars de 

8h20 à 12h00 en Salle Herman. Les parents d’élèves et la mairie tiendront le bureau.  Le dépouillement se fera dans chaque 

école puis le cumul se fera en mairie le samedi midi. La municipalité se rangera à l’avis des parents. 1 vote par parent. 

Présentation de la pièce d’identité. Pour ceux qui ont des enfants dans 2 écoles, le vote se fera dans l’école de l’ainé. Mme 

Druelle enverra les résultats dans chaque école afin que ceux-ci puissent être publiés aux familles. 

 M. Le Maire a envoyé un courrier à M. Charlot qui accepte d’attendre jusque fin mars pour avoir l’organisation des 

rythmes. 

 Un document à l’intention des parents sera distribué ce jeudi dans toutes les classes. L’information est déjà passée dans le 

journal Ostricourtois. 

 Proposition : Est-il possible de mettre un pdf de l’info sur le site de l’école pour informer les parents divorcés ? Oui 

 Prévoir de prévenir les parents divorcés.  

6. Divers : terrain multisports et panneau d’interdiction de fumer devant l’école 

Serait-il possible d'avoir une présentation de la mairie du projet de terrain multisports, aménagement derrière l'école qui 
commence cet été ? 
Concernant le terrain multisport, celui-ci est toujours au stade de projet. Les travaux ne commenceront pas cet été. 

Lors des derniers conseils d’école, nous avons évoqué la pose d’un panneau d’interdiction de fumer devant l'école avec une zone 
définie. 
Les panneaux d’interdiction de fumer ont été mis. 

Des travaux ont été réalisés et sont encore en cours dans les couloirs. Cela était plus que nécessaire et nous vous en remercions. 
Toutefois, ne serait-il pas plus judicieux de les placer hors temps scolaire (vacances par exemple). En effet il y a eu beaucoup de 
poussières, des bruits perturbateurs (ponçage, grattage, marteau…) sans parler des odeurs de peinture. Peut-on prévenir les 
enseignants à l’avance pour les travaux qui sont faits afin que ceux-ci puissent se préparer (retirer les affichages, protéger le 
matériel…) 

Le personnel n’est pas toujours disponible car il a aussi des congés. Mais on peut s’arranger pour prévenir l’école. De plus, la durée 

des travaux ne permet pas de les faire uniquement sur les vacances. 

Peut-on remettre des cailloux sur le parking derrière ? Ce sera fait. 
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Des groupes sont prévus pour le SRAN pendant les vacances d’avril. L’école R. Salengro accueillera 6 groupes (3 R. Anselin et 

3 R. Salengro) 

Les CE2, CM1, et CM2 ont reçu aussi une intervention sur Apprendre à Porter Secours.  

Remerciements pour les travaux (interphone, barrière pour éviter le stationnement devant l'école, peinture, fenêtres 
opacifiées, grillage ....).  

 
Clôture de la réunion : 19h30 
 
La directrice      La secrétaire de séance                       Les parents d'élèves élus. 
 Mme LADUREAU   Mme JUILLOT              M. BENTOUHAMI 
 

 
 

 
 
 
 
Ce compte rendu a été envoyé par mail ou distribué en format papier à chaque membre du conseil (présent ou absent.)  

   


